

EL DEFENSOR DE GRANADA,

DIARIO POLITICO INDEPENDIENTE.

SUSCRIPCIONES.

En Granada, un mes	175 pts.
En el resto de la península y posesiones españolas del N. de Africa, un trimestre. (Pago anticipado)	6 »
En las posesiones españolas de América y O. de Africa, un semestre. (Pago anticipado)	17'50 »
En el extranjero, un semestre. (Pago anticipado)	20 »

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR,

LUIS SECO DE LUCENA.

Oficinas e Imprenta, Águlla, 5

INSERCIONES.

ANUNCIOS.—Tarifa: 6 cént. peseta línea en la 4.ª plana.—25 cént. en la 3.ª—1 peseta en la 1.ª (Pago anticipado).
ESQUELAS MORTUORIAS.—Tarifa: 2 pesetas cada inserción a una columna en la 4.ª plana.—7'50, en la 3.ª—30, en la 1.ª (Pago anticipado).
COMUNICADOS.—Tarifa: De 25 céntimos de peseta a 50 pesetas la línea a juicio del Director. (Pago anticipado.)

Revista científica.

La química, una de las ciencias más modernas, va adquiriendo paulatinamente una preponderancia tal, que dentro de pocos años será la preferida entre todas sus compañeras. Los secretos que a cada paso se le descubren son maravillosos, bastando uno solo para poderla dar el calificativo de sublime.

El llevado a efecto últimamente por los químicos kracovianos Olszewski y Wroblewski es de suma importancia, pues han conseguido después de algunos meses de continuos desvelos y vigiliias, el poder liquidar perfectamente el oxígeno y el nitrógeno y solidificar el sulfuro de carbono y el alcohol.

Sabido es de todos que este líquido por sus especiales condiciones, ha sido imposible el reducirlo a estado sólido. El reducir a estado líquido los gases permanentes y los experimentos consiguientes los llevaron a cabo hace unos seis años proximately, Pietet, en Ginebra y Cailletet, en Paris.

El resultado indicado lo obtuvieron estos sometiendo dichos gases a una presión muy considerable, como es fácil prever la observación de dichos gases convertidos en líquido se hacia muy difícil.

No ha pasado esto desapercibido para los dos sabios kracovianos. Para conseguir, pues, el estado sólido del alcohol han tenido que recurrir a una temperatura extraordinariamente baja, siendo esta de 136 grados bajo cero.

Para obtener semejante temperatura han hervido en el vacío el hidrógeno bicarbonatado, ó sea el etileno, en el vacío; a dicha temperatura los elementos que forman el aire se han liquidado fácilmente; resultando líquidos, transparentes, móviles é incoloros. El sulfuro de carbono se solidificó a los 120 grados y el alcohol a los 130 se hiela completamente, no sin que a los 118 revistiera una consistencia parecida a la del aceite.

Sabido es de todos que los anestésicos, ó mejor dicho, sustancias anestésicas, son aquellas que producen la insensibilidad más ó ménos duradera.

Varios son los anestésicos que en la práctica de las operaciones se emplean; entre ellos se encuentra el amileno, el éter, el cloroformo y el protóxido de azoe ó nitrógeno, de todos estos el amileno se ha desechado como verdaderamente peligroso.

Para operaciones de alguna duración, el cloroformo es el que se emplea con más frecuencia; pero para operaciones del momento el protóxido de azoe es el elegido por todos.

El gas oxidulo de azoe ó protóxido de azoe no tiene color ni olor, siendo además soluble en el agua.

Pues bien, este anestésico lo constituyen una parte azoe y media de oxígeno en volumen, y su obtención se lleva a efecto descomponiendo el nitrato amónico en vasos perfectamente cerrados con la ayuda del calor.

Para practicar operaciones quirúrgicas en las que el paciente tenga que sufrir algunos dolores, el empleo de este anestésico es por demás maravilloso: la manera de administrarlo al enfermo es sumamente sencilla, y por lo tanto se lleva adelantada una gran parte, pues lo que más afecta al paciente es el aparato con que los demás gases de la misma especie requieren para su administración. Si la aqulitacion y valoración de la indiscutible importancia de este gas se le agrega la habilidad, pericia y mano ligera y segura de todo operador, tendremos que el protóxido de azoe es sin disputa el mejor anestésico que de las entrañas de la química ha podido sustraer el hombre.

Aquí podremos decir lo que Fluit, ó sea que el oxidulo de azoe, es el verdadero *hatchis* de la cirugía.

No cerraré esta revista sin poner antes de manifiesto los cambios notables que en las propiedades físicas de los metales se llevan a efecto, con cantidades infinitesimales de otros cuerpos. Para este objeto Mr. Roberts ha hecho una curiosa é interesante relación a la Escuela de Minas de Inglaterra.

El níquel se consideraba imposible de luminar, soldar ó forjar, pues según los experimentos hechos por el hábil ingeniero á que hacemos mérito, dicho metal es susceptible de hacerse estas tres cosas con solo hacer que contenga una centésima de magnesio, pero sus experimentos le han dado también el modo y manera de poderlo forjar con mucha más facilidad que con el método anterior, bastando para ello tres milésimas de fósforo.

Así mismo, quince diez milésimas de silicio, bastan para que el oro se haga tan blando como el plomo hasta el punto de que láminas ó barras de algun espesor se encorvan merced á su propio peso, pero en

cambio cinco diez milésimas más de plomo, puestas en el oro, hacen que este metal se haga tan frágil como el cristal. Las propiedades del acero se cambian extraordinariamente con pequenísimas cantidades de manganeso, de fósforo y de silicio, ya mejorándolo, ya perjudicándolo.

Todos estos interesantes datos nos prueban que cuando poco se sabe hoy acerca de la constitución física, de los metales, siendo altamente perjudicial para la mecánica.

Esto es todo cuanto de notable ha ocurrido en las ciencias en la pasada semana.—Anselmo.

«El Defensor» en Madrid.

Economía y Hacienda.

La discusión de los presupuestos y la lectura del voto particular del Sr. Moret, parecían influir en el alza ó baja de los valores.

Así ha sido en efecto, si bien en la pasada semana no han sido las operaciones todo lo valientes que de esperar era; al menos vemos que los fondos de la Deuda al 4 por 100 interior se cotizaron el sábado 12 del corriente á 65'80 y en la actualidad lo son á 65'95, teniendo un alza de 15 céntimos. El exterior en igual día estaba en el mercado á 64'85 y hoy en día se cotiza á 65'10 y su alza ha sido de 25 céntimos. El 4 por 100 amortizable en el sábado 12 de mayo, se hicieron operaciones á 76'80 y hoy sábado 19 de mayo se cotizan á 77'00; la subida es por lo tanto de 20 céntimos.

Los billetes hipotecarios de Cuba en igual día su precio era el de 76'95 y en el presente es de 97'85 siendo su alza de 90 céntimos. Las acciones del Banco son las que sufren oscilaciones verdaderamente extraordinarias, pues en el transcurso de los últimos siete días las hemos visto pasar por todas las fases, y así mismo perder tres enteros para después volver á ganar cuatro y medio. Los cambios de Paris y Londres sostenidos, pues el segundo sigue al precio de 47'25, habiéndose solo un día pagado á 47'30 los del primero no pasan de 4'92.

En resumen, vemos que todos los valores han subido poco ó mucho siendo esta mucho menor en las operaciones al contado. En las de a plazo en la liquidación del presente mes, por ejemplo ha habido un alza de 30 céntimos en la del próximo una de 35.

Las oscilaciones que en este sentido se vienen llevando a cabo durante la pasada semana, seguirán un movimiento en el mismo sentido, toda vez que los tenedores de papel se lo reservan y la escasez va siendo cada vez mayor, mucho dinero y operaciones es lo que abunda en la Bolsa y en el Bolsin y esto se hará mucho más marcado á medida que la discusión de los presupuestos del Estado vayan tomando mayor incremento. La segunda quincena de este mes será de grandes fluctuaciones, pues á no dudr los círculos bursátiles van saludando en los trámites sucesivos con alza ó con baja los asuntos que en la Cámara popular se vayan tratando en el respectivo á el plan económico de nuestro ministro de Hacienda, ahora más que nunca es cuando se deben poner de manifiesto las aptitudes sobre este asunto del tenedor ó del comprador.

Por lo que á nuestro criterio se refiere y suplicamos á nuestros lectores no se hagan solidarios de nuestro parecer, que á pesar de los inauditos esfuerzos de los bajistas, los valores seguirán en alza.

Los presupuestos de Ultramar y la lectura de estos ha sido la causa de que los billetes hipotecarios de Cuba hayan tenido el alza de 90 céntimos, sobre este papel digo lo mismo que sobre el interior, exterior, amortizable y operaciones á plazo; esto es que el alza será un hecho.—Un amortizado.

Sueltos de miscelánea.

Revista de la prensa local. La *Lealtad* manifiesta su satisfacción por el buen éxito que prometen tener los festejos del Córpus.

La *Tribuna* apoya las pretensiones del presbítero de Baza D. Francisco R. Moreno que ha publicado un opúsculo sobre la conveniencia de que se traslade á dicha ciudad una sección del cabildo catedral de Guadix.

El *Diario*, ocupándose del cabildo del sábado último, dice, entre otras cosas de interés, lo que sigue:

«Si el acuerdo suspendiendo la exacción del Sr. Torres en el Matadero es ilegal, ó ado-

lece de vicio alguno de nulidad, por qué no lo suspende el Alcalde: en uso de sus atribuciones? Compases de espera: largas y más largas: ¿Es esto lo que se quiere dar al asunto? Si no ¿por qué no se resuelve inmediatamente? y en todo caso, ¿por qué no pasó, como todas las solicitudes, á informe de la Comisión respectiva del Ayuntamiento? Se votaron primero dos proposiciones distintas; hubo concejales que no quisieron votar; hubo otros que se salieron en el momento crítico, á pesar de haber sostenido su criterio en el debate; hablaba todo el mundo; la presidencia no sabia á qué atenerse, y preguntaba á cada paso al Secretario lo que tenia que hacer; entraban y salían los concejales, como si aquello no fuese una Asamblea respetable, sino un circo ecuestre; y por último el Sr. Zayas usaba de una gran tirantez con las oposiciones, sin comprender que su primer deber como Presidente, es ampararlas en su derecho; llegando el escándalo á tal punto que aquellas tuvieron que retirarse, dejando el asunto á la resolución de tres ó cuatro amigos del Alcalde.» En uno de sus sueltos dice: «Se nos asegura que algun periodista de Granada, en union con unos señores sacerdotes que deben estar muy desocupados, se proponen publicar un segundo periódico á cinco céntimos número, especie de falsa *Tarasca*, con la cual por lo visto se quiere establecer competencia. Creemos está muy difícil, porque nos consta que la *Tarasca* verdadera se vá á redactar por ilustrados escritores de Granada; pero si el rumor resulta cierto, no envidiamos á los señores que intentan esa pobre competencia, el triunfo que puedan conseguir, aprovechándose de una idea tenida por dignísimos compañeros nuestros, en provecho propio.»

La *Provincia* reproduce un artículo de *La Iberia* combatiendo al partido izquierdista.

Un acto de justicia. El Director general de Correos, atendiendo nuestras justas reclamaciones, se ha servido reponer á Juan Antonio Velazquez Medina, en el cargo de peaton de Güejar Sierra que desempeñaba, y del que fué arbitrariamente destituido.

Ingenieros. El ingeniero jefe de segunda clase D. Rafael Yagüe, ha sido trasladado de Granada á Soria; el de la misma clase en Leon, vendrá en reemplazo del primero.

El ingeniero segundo con destino en esta capital, D. José Gomez de Velasco, pasa á continuar sus servicios á Cádiz, y el de su misma clase que sirve en la provincia de Bileares, ha sido destinado á Granada.

Ayudantes. El personal de ayudantes de obras públicas que presta en Granada actualmente sus servicios, es el siguiente:

Primero, D. Antonio Borja.—Segundo, D. Fernando Pelayo.—Id. D. Felipe Sanchez Juarez.—Id. D. Manuel Sevilla.—Tercero, D. Antonio Marin.—Idem D. Fernando Jimenez.—Id. D. Hipólito Bengoa.—Id. D. Pedro Ramos.

E. P. D. Ha fallecido en Motril el coronel graduado de comandante de infantería don Miguel del Corral.

El trapense misterioso. El cura de Gor D. Ricardo Flores, ha publicado una hoja encaminada á contestar á lo dicho por EL DEFENSOR acerca del trapense misterioso en su número 946. En la referida hoja relata todo lo sucedido: la extractaremos, ya que se mucha extensión nos impide publicarla íntegra. Dice así:

«En los días de Semana Santa, en medio de las ocupaciones parroquiales, tuve la primera noticia de la llegada de un jóven, que

se decia religioso, al término de las Viñas, en la carretera de Baza á Guadix, distante como media legua de esta Parroquia, y perteneciente á su jurisdicción. Empezó sus extortaciones en una casa particular, y la gente, llevada de la novedad, acudió para verle y verle, como me decia el fraile en una de sus cartas. Anunció que iba á hacer una novena á San Modesto y que el día 6 de Abril, habria con sermón y procesion. Entonces me dirijí á él de oficio, preguntándole quien era y que facultades tenia, y me contestó diciendome que era un religioso trapense, que yendo de paso, le habian detenido para que en estos días, (la Semana Santa) dijese alguna cosa buena á aquellas gentes, y que esperaba carta de su padre superior, para subir á ponerse á mis órdenes.»

Copia algunos párrafos de la carta que le escribí prohibiéndole que realizase actos públicos de culto hasta que tuviera la autorización debida, y añade:

«Pero, Sr. Director, V. quiere saber quien es este *Frailecito de trapo* ó trapense? Segun la cédula de vecindad que presenta, es vecino de Madrid, jornalero, de 18 años y se llama Enrique Cuellar Chanes. Esta cédula está fechada en Madrid el 11 de Agosto de 1882 y sin embargo él dice ser fraile corista con anterioridad á esa fecha. Si profesó antes del 11 de Agosto de 1882, ¿como es que usa una cédula que le acredite como vecino de Madrid? y si profesó despues de la referida fecha ¿como es que aún continúa exhibiendose como jornalero y vecino de Madrid? Esto es un lío Sr. Director, porque yo no puedo concebir que el mismo jóven sea á la vez y en el mismo periodo de tiempo, jornalero, vecino de Madrid y fraile corista del Monasterio de la Trapa en Solsona. No trae mas documentos, ni transitoriales, ni cartas comendaticias, que á ser fraile, le hubieran facilitado sus superiores y sin cuyos requisitos yo no puedo creer que sea fraile de ninguna religion. Mas segun otras noticias fidedignas, el referido jóven se llama Enrique Cuellar y Diez y ha sido y es pretendiente á novicio del monasterio de Ntra. Sra. de la Trapa del Hort, sin que jamás haya formado parte de la comunidad ni se le haya investido con el Santo hábito. Falta, pues, á la verdad titulándose fraile corista, falsifica su estado civil firmándose Fr. Bernardo de la Virgen de las Mercedes, y profana y escarnece la misma orden religiosa que invoca, vistiendo un hábito santo que no puede ni debe usar sin la competente autorizacion.»

«Sin ser fraile, por lo tanto, y sin licencia para usar vestidos religiosos se presentó Enrique Cuellar el 6 de Abril con un hábito de franela blanca, un escapulario de paño oscuro y una larga cola que le llevaba un jóven. ¡Que tal, Sr. Director, un fraile trapense con cola y paje...! Este hábito lo usó desde el dicho día hasta el de su prision en Gorafe y tuvo la precaucion de abandonarlo en la casa donde se hospedaba, á su paso para la cárcel del partido. Pues así predicó (contra los Estatutos de la Trapa) en una era un poco elevada, bajo un dosel ó sombrero, y despues ordenó una procesion llevando en andas una pequeña Imágen de S. Antonio, convertida por él en S. Modesto.»

Concluye el Sr. Cura sincerándose de su proceder en el asunto.

La Tarasca. Esta noche, á las ocho, se publicará el primer número de dicha crónica que el público espera impaciente. Hé aquí su sumario: «Las fiestas de antaño.—Las fiestas de ogaño. (Noticia detallada de su or-

ganización, con los nombres y apuntes biográficos de las personas que más han contribuido á ellas.)—*La Pública.*—*Entrega de la Plaza.* (Descripción del decorado)—*En la Rifa.* (Apuntes acerca de la organización de la Junta de Damas y los nombres de las señoras que la componen. Descripción de los objetos más notables que figuran en la Rifa.) *Las fiestas de la noche del 23* (Velada en Biarrambilla, iluminaciones, fiestas de sociedad.)—*Las fiestas del día 24.* (Procesión del Santísimo; datos históricos: descripción de la Catedral.)—*La Exposición de labores de señora*—*Programa de las corridas de toros.* (Precio de las localidades, reseña detallada de los toros.)»

Paréntesis. *La Tarasca* y los gigantes y enanos, presididos de la música municipal, abrieron ayer el periodo de las fiestas; millares de personas afluyen á esta población honrándonos con su visita; el entusiasmo impera en todos los espíritus, y no hay quien piense más que en divertirse. Sería una nota discordante, seguir analizando los desajustes de la corporación municipal, y exhibiendo nuestras miserias; también sería una falta de atención con la que ofenderíamos á la multitud de forasteros que se encuentran en Granada. Inspirándonos en estas consideraciones, haremos desde hoy hasta que terminen las fiestas un paréntesis en los asuntos de política y administración.

La ballena. Resibimos algunos detalles respecto á la ballena que, según nos escribían, hallaron sobre el mar unos pescadores en las aguas de Castell de Ferro. Según nos dicen ahora, el mar arrojó el cadáver de la ballena al playazo del Colorado, jurisdicción municipal de Lújar y zona marítima de Gualchos. La mencionada ballena mide 23 metros de longitud por 8 de latitud, calculándose su peso en 2000 arrobas. El cadáver del enorme cetáceo permanece á la orilla del mar, medio cubierto por las agas, disputándose la presa un vecino de Motril que, según dice venía en su persecución, y los carabineros que se atribuyen la prioridad del hallazgo.

Rumores. Se dice que es muy probable que el Sr. Pastor sea trasladado á Málaga, viniendo á ocupar su puesto en Granada el Sr. Baró. También se dice que el secretario de este gobierno civil será sustituido por el de Segovia señor Casas.

La administración en los pueblos.—Se ha suspendido el cuarto remate de los espartos del monte público de Guadix; Ogi va anuncia para el 5 de Junio la subasta del arbitrio de consumos; Trevez, para el 15; Caparacena, para el 27 del actual; Cúllar Baza para el 30; Pinos Puente para el 27 y para el 3 de Junio. Peligros y Lújar han terminado el apéndice á los amillaramientos; Daifontes, la matrícula de subsidio.

Enfermo. Continúa enfermo el secretario del Gobierno de esta provincia.

La Guardia civil. La de la Calahorra ha capturado á un desertor; la de Albuñol á un individuo que reclamaba el juez; la de Motril á otros dos reclamados por las autoridades; la de Huéscar á dos cazadores furtivos.

Vacante. Lo está el estanco de Vizar.

Fiesta religiosa. En la celebrada anteayer en Astaré á devoción de la Cofradía de Jesús Crucificado, hubo de pronunciar un elocuente panegírico el R. P. Francisco Jimenez Campaña.

Descanse en paz. Ayer falleció el estudioso joven D. Francisco Martín Blanco y Gonzalez, hijo del honrado comerciante don Juan Martín Blanco.—Descansen á la familia del difunto santa resignación que le permita conllevar tan dolorosa é irreparable pérdida.

En huelga. Ayer no pudo reunirse la Junta provincial de instrucción pública por falta de número.

Consejos higiénicos. «El calor que venimos experimentando hace unos días es extraordinario é impropio de la época. Desarrollado de improviso está produciendo numerosas enfermedades y puede ser causa de muchas más.

Precisa, por lo tanto, evitar en lo posible

los rayos del sol en la cabeza durante las horas medias del día; ser muy parcos en el uso de los alimentos grasos y de las bebidas alcohólicas, así, como aligerar las ropas exteriores sin tocar aún á las interiores.

El ejercicio ha de ser moderado, por la mañana ó la tarde, y no demasiado cerca de los crepúsculos, sobre todo, si se hace en parajes algo húmedos.»

La filoxera en Granada. Según noticia especial del Sr. Graells, ha aparecido la filoxera en terrenos de nuestra provincia. El ministro de Fomento ha declarado que el Gobierno nada sabe.—Esto mismo nos sucede á nosotros. ¿Y la junta provincial de defensa contra la plaga, está á igual altura que el Gobierno y que nosotros en este asunto tan grave y trascendental?—Allá veremos.

Disposicion. Ha dispuesto la dirección general de Estancadas que las certificaciones de multas que se impongan por infracciones de las ordenanzas de montes, se estiendan en papel de oficio, y que en el ejemplar de la relación de certificaciones y partícipes que sirven de justificantes al libramiento, se empleen tantos timbres móviles de 10 céntimos, cuantas sean las partidas de 50 pesetas en adelante que aquella comprenda.

Rezagos electorales. Gran número de contribuyentes de Alquífe han dirigido al Gobernador la siguiente solicitud:

«Los contribuyentes y vecinos de la villa de Alquífe, provincia de Granada, partido judicial de Guadix, á V. E. con el respeto y consideración debida, exponen: Que debiendo haberse verificado en esta villa las elecciones municipales en los días desde el 3 al 6 de Mayo inclusive, según está prevenido y anunciado por el Gobierno, el Ayuntamiento de esta villa llegado el día de la fecha, no ha puesto listas primeras ni segundas de los electores que deben tomar parte en dichas elecciones, en los sitios públicos y de costumbre de esta localidad, como tampoco edictos anunciando los días de la elección, ni ha repartido las papeletas de derecho electoral, y por consiguiente no ha abierto el local único designado hasta la fecha, donde se han venido celebrando las elecciones municipales, de diputados provinciales, de diputados á Cortes y compromisarios para senadores; luego por lo visto se comprende que en esta villa, no rigen las leyes de la península española, ó no pertenece, ó está circunscrito en este territorio, cuando por este Ayuntamiento no se han observado, referentes á estas elecciones municipales: tal será el criterio de dicho Ayuntamiento; así lo comprueba su comportamiento en este municipio. ¿Contará con los contribuyentes y vecinos de esta villa, cuando no solo no se ha conformado de cometer ciertos abusos, como suele suceder validos de su autoridad (para poder ser reelegidos y continuar de concejales) si no es, negarse por completo á cumplir con lo que ordena la ley electoral desde el primer capítulo y artículo hasta su terminación? Abuso y arbitrariedad semejante, no se ha visto ni leído en los anales históricos. Y por consiguiente, estos contribuyentes y vecinos se ven en la imprescindible necesidad de acudir á V. E., dándole conocimiento de lo ocurrido en dicha villa, y pidiéndole le aplique como lo creen de justicia á este Ayuntamiento, su destitución y todas las penas y multas que según la ley le correspondan por la falta de cumplimiento en un todo á la ley electoral vigente.

Y para que conste y poder acreditar lo expuesto, firman esta instancia, los pocos que saben de los contribuyentes y vecinos, por ser pueblo de poca instrucción y de corto vecindario, á V. E. suplican se sirva admitir este respetuoso recurso, y si lo cree de justicia anunciar los días que deban celebrarse en referida villa dichas elecciones, y ordenar al Ayuntamiento la formación de las listas electorales y su exposición al público, para hacer las reclamaciones oportunas con anterioridad á dichas elecciones, pues según se cree, constan en dichas listas individuos que no deben ser electores, así como otros que lo deben ser no están inclui-

dos en ellas; y que este Ayuntamiento concluya de cometer abusos y vejámenes con los vecinos y contribuyentes de la expresada villa, usurpándoles la libertad de poder usar del derecho que la ley electoral les concede.»

Telegramas á «El Defensor.»

Madrid 22.

Hoy han llegado á esta corte los Reyes de Portugal, siendo brillantemente recibidos. El entusiasmo del pueblo de Madrid es grande; la animación extraordinaria.—*El Corresponsal.*

Lisboa 22.

Se han incendiado los grandes almacenes de petróleo que existían en Oporto. En el incendio han resultado varios muertos y cuarenta heridos.—*El Corresponsal.*

Londres 22.

Una terrible inundación ha asolado las llanuras del Estado de Dakota (América del Norte). La ciudad de Deadwood ha quedado totalmente destruida. Son muchas las desgracias personales que hay que lamentar.—*El Corresponsal.*

¡HOY SALE!

LA TARASCA, crónica exacta de las Fiestas del Córpus en 1883.

Se publicará en Granada, desde el 23 hasta el 31 de Mayo, á las ocho de la noche.

Gran tirada de 12.000 ejemplares diarios. Noticias detalladas de exposiciones, revistas de toros, carreras de caballos, veladas, feries, bailes y todos los espectáculos públicos.

10 céntimos, precio 10 céntimos.—Se admiten anuncios.—ADMINISTRACION: Tienda de Pericás, Puerta Real.

POESÍAS Y PENSAMIENTOS

DEL

ÁLBUM DE LA ALHAMBRA,

COLECCIONADOS POR

LUIS SECO DE LUCENA.

Esta obra constituye un precioso ramillete de bellas poesías que, escritores tales como Alarcón, Fernandez Guerra, Meleh Salam, Romain Dillon, Remea, Salvador, Carlo Zanardi, Zorrilla, El Curioso Parlante, Orfila, Alessandro Zevi y otros, estamparon en las hojas del álbum que donó á la Alhambra el príncipe ruso Dolgorouki, compañero de Washington Irving en su viaje artístico á la ciudad de los zегісіаs.

La obra está perfectamente impresa y corregida, y se vende, al precio de CUATRO REALES el ejemplar, en la Administración de EL DEFENSOR DE GRANADA, Aguila, 5, y en la tienda de Pericás, (Puerta Real.)

Las fiestas del Córpus.

La pública.

Estamos en comienzo de fiestas, y como según una antigua frase, *no hay fiestas sin tarasca*, el comercio de Granada ha regalado una para el actual Córpus, que si en verdad no tiene nada de tarasca, parece en cambio una preciosa señorita elegantemente vestida y adornada con gran lujo, y muy capaz, si *parpagueara*,—como decía ayer un honrado habitante de un pueblo comarcano, al observar los prodigios del airoso cuerpo de la original tarasca granadina,—de infundir volcánica pasión en mas de media docena de corazones de diferentes edades.

Años hacia, que las fiestas del Córpus en Granada comenzaban y concluían sin que pudiera echársele ni una guinda á la tarasca. A esta señora, se le habia expedido el despacho de excedencia ó retiro, y el exiguo haber que en los presupuestos de fiestas se le destinaba, empleábase en otros asuntos también á las fiestas referentes. Quizá por esta causa se cumplía la antigua frase antes apuntada y las fiestas sin la presencia de la tarasca nada tenían, de notable.

¿Y quién es la Tarasca?—preguntarán algunos de nuestros lectores.—Pues la Tarasca, en razón y en conciencia, no se sabe quien es. Allá en Tarascon, ciudad de la Provenza,

al celebrarse unas festividades paseábase por las calles la figura de un monstruo carnívoro que habia sembrado el espanto en aquel país, y que según una tradición piadosa fué vencido y encadenado por Santa Marta, en las riberas del Ródano, suceso por el cual aquella villa eligió á la santa por su patrona, y conservó el recuerdo en un cuadro alegórico y paseando todos los años la imagen del monstruo vencido y sujeto al dominio de una muchacha del pueblo. ¿Más como se implantó esta costumbre en España? Esto se envuelve en la nebulosidad de las costumbres y de las tradiciones populares.

Otra version. En algunos países se representaba el triunfo de Jesucristo sobre el demonio, haciendo que delante de la procesion del Santísimo, fuera la figura de una monstruosa serpiente.

Aún queda otra tradición. En algunas ciudades, la figura de mujer que se colocaba sobre el monstruo vencido por la religion del Crucificado, se la vestía con arreglo al figurin de la última moda de los trajes de las damas. El origen de esta costumbre no está tampoco muy claro que digamos.

Mas es evidente que la Tarasca ha desempeñado un importante papel en las fiestas del Córpus desde su institucion, porque muchos cronistas la mencionan, además de que en antiguos libros de cuentas de la villa y corte de Madrid, se lee: «Por gastos en la Tarasca para la procesion del Córpus, 1400 reales;» y por que en una cuenta del archivo municipal de Granada consta, que se invertian 1000 reales en los gastos de la Tarasca y Gigantones.

Lo cierto es, que la Tarasca debia ser generalmente una feísima figura por que en nuestro idioma se conservan frases que así lo demuestran. ¡Parece una tarasca!—dicen las gentes del pueblo cuando ven una mujer alta, de desgarbadas formas y antipática faz.

—¡Que viene la tarasca y te coje!—dicen algunas madres á sus hijos para amedrentarlos, aunque los chicos en nuestros días nacen sabiendo que de la tarasca, el demonio, los duendes y otras zarandajas mil, son de las que para nada tenemos que preocuparnos en nuestro siglo, puesto que á cada paso nos hallamos con tarascas, demonios, duendes y otras *trileras* de carne y hueso, en el mundo y aun tenemos que alargarles la mano para que nos destrocen y aniquilen.

¿Entonces quien es la Tarasca de este año? preguntarán aun los curiosos.

Pues la Tarasca es una guapa chica, vestida con sedas y rasos á la última moda; soportando las molestias del *Aguilillo* sobre la frente, del corsé en la cintura y del estrecho vestido en las piernas al andar. Es una elegante hembra que saluda con mucha amabilidad á cuantos la miran, que sonríe alguna vez, que se abanica, que enseña un pié calzado con precioso zapato de blanco raso y el comienzo de una seductora pierna que cubre finísima media de seda de color rosa, y que, por último, cuando no le agrada alguno que le mira con insistencia, se vuelve hacia otro lado con mucha coqueteria y deja al curioso impertinente con una cuarta de narices.

La Tarasca, en fin, es la mujer con todos sus atractivos venciendo no al hombre, que ya lo dejó muy chiquito á su lado, sino al mismísimo demonio en forma de dragon. Y según parece, este triunfo de la mujer vestida el figurin de nuestros días, debe ser muy del gusto del señor de Lucifer; porque el bien que arroja por la boca, en vez de sanguinolentas espumas, dulces y confites.

Y basta ya de Tarasca.

Con grande concurrencia, animación y curiosidad, celebróse ayer la pública, ceremonia que recuerda la muy lucida que en lo antiguo se hacia para que el pueblo se enterara de las calles que la procesion del Córpus habia de recorrer. No ha estado este año mal. Precedían á la comision dos alguaciles á caballo; seguían guardias municipales y la música del Ayuntamiento; despues dos *cabezudos* que repartían sendos vejigazos y dos gigantes vestidos de nuevo, cerrando la marcha la Tarasca, colocada en una elegante base forrada de ricas telas.—La escultura,

debida al inteligente artista D Francisco Morales, es bastante regular, y sobre todo nada tiene de mamarracho.

Hubo empujones, pisotones y otros escetos. Muchas niñas bonitas en los balcones y en las calles y una animacion desconocida en nuestra ciudad.

Todo lo ha traído la *Tarasca*, porque funcion sin ella no puede celebrarse.—V.

Ha llegado á Granada el distinguido periodista don Gabriel Merino, director del periódico matritense *El Arte*.

—Un inteligente aficionado de Loja nos escribe una carta de la cual extractamos lo siguiente: «Son dos corridas de lujo, principalmente la de Laffite, cuyos toros son del mejor trapío, muy finos y en mejores carnes. Difícilmente se suelta hoy que tan escasos están los toros, seis tan iguales y de excelente presencia. Si estos no salen buenos, no hay que creer en tipos de toros. Hay dos, particularmente, uno coliblanco calzado y otro careto que son los que más me gustan.»

—Ayer recibimos también una carta de Sevilla en la que nos dicen: «Le suplico haga público en el periódico que tan dignamente dirige, que los seis toros que, para una de las corridas de feria en esa capital se habían anunciado, de D. Fernando de la Concha Sierra, todos viven, y los ha comprado la empresa de Madrid para correrlos en dicha corte.»

—Ayer verificóse la eleccion de Jurados. Los expositores del grupo de Agricultura é Industria eligieron á los señores Rabanillo, García Villatoro, Arosameria, Sabatel, Sanchez Villanueva y Herrera (don Emilio).—El resultado de la votacion de los artistas fué el siguiente: don Valentin Barrecheguren, 21 votos; don Juan Monserat, 21; don Ricardo Santa Cruz, 20; don José Moreno Moreno, 14; señor Muros, 10; señor Sanchez Villanueva, 2.

Los jurados en quienes ha recaído el nombramiento de la Diputacion provincial son los siguientes: para el grupo de Industria, los señores Marin Mogollon, Agelet y Soriano (don Florencio); para el de Bellas Artes, los señores Morales, García y Moreno.

—Una comision de la prensa estuvo anteayer en el sitio donde se hallan los toros que deben lidiarse en esta capital los dias 24 y 27. Todos los bichos son de excelente lámina, y su aspecto hace presumir que no se han corrido en Granada ningunos que les igualen. Llamán la atención un *chorreado en verdugo* de la ganadería del Saltillo, y uno *berrendo en negro*, de la de Laffite, que, como dijimos el otro dia, son dignos de figurar en una exposicion.—La Comision fué obsequiada por los señores hijos de Ortiz, dueños del elegante hotel de Washington Irving con un espléndido *lunch*, en el que no se olvidó ningun detalle, incluso los suculentos emparedados de *foi grás* y el espumoso vino de *Champagne*.—Los señores don Manuel Rodriguez, don Enrique Nuñez y don Ricardo Vigaray merecen un aplauso sincerísimo por la eleccion del ganado, que, hasta ahora, nos parece acertadísima. Los toros se encuentran en el Haza Larga, camino de Jaen, donde pueden verlos durante todo el dia, los aficionados.

—Definitivamente la velada literaria, que en honor de los Reyes Católicos tiene acordada el Ateneo, se verificará, segun nuestras noticias, en el Gran Teatro de Isabel la Católica, en la noche del 29. El orden de la sesion es el siguiente: una banda militar tocará una marcha; el Sr. Rosy Calderon, en nombre de la juventud del Ateneo, expresará su adhesion al pensamiento de su velada; se leerán poesías de autores granadinos; el Sr. D. Federico Gutierrez hará el discurso, desenvolviendo el objeto de la solemnidad; se leerán nuevas poesías, y finalmente, el Sr. Lopez Muñoz, presidente del Ateneo, dará las gracias á cuantos concurren á la realizacion de la idea, en nombre de la Institucion que preside. Creemos que esta velada revestirá gran importancia, y desde luego ha despertado mucho interés en el público, que se apresura á pedir localidades. Respecto de

este extremo, debemos hacer constar que el dia 24 se celebrará en el Ateneo junta general extraordinaria, para el sorteo de todas las localidades entre los socios, excepto algunas que se reservará la Junta directiva, para atender á compromisos ineludibles.

—Se encuentra en esta ciudad, donde permanecerá hasta pasadas las fiestas, el rico propietario don Antonio Laso.

—Dice *La Tribuna*:

«La instalacion que en la Exposicion de industria tiene el Sr. Villanova, es una de las que más han de llamar la atención del público, por el buen gusto y riqueza que en la misma se ha desplegado.»

—Ayer recibió la Sra. D.^a Josefa Valenzuela de Damas, Depositaria de regalos para la rifa á favor de Beneficencia, los que SS. MM. los Reyes de España se han servido mandar entregar á los condes de Vilana, con destino á la misma rifa, consistentes en una rica diadema de turquesas y oro, dos preciosos pasadores para el peinado, también de oro, perlas y granates, un imperdible del mejor gusto, una pulsera de oro y piedras y un librito colgante de apuntes del mayor gusto y novedad.—Estos valiosos regalos completan el crecido número con que este año cuentan las señoras para tan benéfico propósito.

Damos la enhorabuena á la Junta de Damas, porque ven recompensados sus afanes en favor de los desgraciados. El templete en donde se han de exponer los objetos y que ha dirigido el joven é inteligente arquitecto Sr. Contreras, es otro aliciente más para que el público ávido de novedades, contribuya al mejor resultado de la rifa.

Hoy á las seis de la tarde se inaugurará la rifa, asistiendo las autoridades y las señoras y señoritas de nuestra sociedad más distinguida. Al solemne acto está invitada la prensa.

—En la exposicion de 1873 presentó don José García Lopez, de Viznar, unas suelas de cáñamo para botas de caza, cuyo mérito fué generalmente reconocido, hasta el punto de que fueron premiadas y llamaron la atención de S. M. el Rey, á quien hubo de regalárselas el expositor, mereciendo que aquel le diera las más expresivas gracias por medio de un oficio. Este año llevará el Sr. García Lopez á la Exposicion de industria nuevos artículos, producto de la que tanto éxito cultivó.

—El distinguido litógrafo Sr. Casado, acaba de publicar dos estampas que representan una la vista del templete que en Bibarrambilla se ha erigido y otra las carocas de este año.

El Corpus en Granada.

Multitud entusiasmada de semblanza; nada sería cubre el campo de Granada y apresura la jornada, por ver su *Corpus* y feria.

Cruza alazan sevillano la senda pifando en valde, mientras su mejo galano atropella muy ufano, al pollino de un alcalde.

Detrás la yegua de un cura que por nada se apresura, inquieta la oreja inflama, al ver la mula del ama que adelantarla procura.

Lejos góndola formal andaluza á todas leyes, veloz cruza el arenal, burla haciendo al mayoral del tarde carro de bueyes,

Do quier la leve tartana con gentes alegres llega, y en aligerar se afana, para estar en la mañana: la mañana de la entrega.

Tras de la empinada loma larga cuadrilla se asoma de campesinos, que ufanos, y sgarrados de las manos vienen á correr la broma.

Cual tempestad que honda cruje, cual mar que agitado ruje y duras peñas rechaza, así con violento empuje van á las doce á la plaza.

La música militar llena el viento de armonías; delante vanse á parar,

que no pueden escuchar, sin ver las fisonomías.

Ya la fiesta está empezada y de la noche enlutada enhielan tiéndase el manto, que entre todos, el encanto es presenciar la velada.

Noche de puro sorbete, personas finas y toscas, ponen la nieve en un brete; solo la *Vega* promete dar fin de *agua dñz* y *rosacas*.

Mas ya la plaza se llena, hay un altar que enagena, las luces están de ver; ¡y cuanta hermosa mujer el corazón encadena!

Como á orillitas del mar un sexo y otro se afana con su caña de pescar, ellas, un pez agarrar, ellos, pillar una rana.

Un grupo allá se codea y se empuja y se recrea, y el paso al concurso atasca, para mirar á una fea vestida cual la *Tarasca*.

Amantes apresurados caminan por todos lados con papeles de arropía, y hay suegra como una harpía, que se los come liados.

Noche que están las mujeres tan bulliciosas é inquietas, que si agradarlas prefieres, no les brindes más placeres que *garbanzos* y *barreclas*.

Hay de palurdos montones que el verlos risa provoca, y cifran sus ilusiones en sufrir los apretones, pero en no cerrar la boca.

En tan grande agarrabía, ¿quien habrá que no recuerde algun suceso del dia? Ya una sobrina se pierde sin permiso de su tia.

Allá un celoso marido arma otro nuevo tropel y á su esposa ha sacudido, porque un bizarro doncel, la habló cerca del oido.

Aquí luciendo un tesoro de aromáticas enseñás, cierto grupo nada moro, estando ya en *Valdemoro*, se van hácia *Valdepeñas*.

En sillás las que hacen raya y en comodidad son listas, con una lengua, ¡que vaye! se convierten en modistas cortando saya tras saya.

Mas la gente con empeño se divierte presurosa, y si alguno arraga el ceño, otro se encuentra una cosa, sin perderséle á su dueño. **J**

Corre así alegre la hora, mas viendo llegar la aurora todos dejan la función, que aunque la plaza enamora, hay despues la procesion.

Al ruido de las campanas de las torres del confín, se ven las bellas ufanas ocupando las ventanas de Bibarrambilla y Zacatin.

Todo lo más ensalzado acompaña al Redentor, siguió el clero pausado, y detrás marcha el soldado de tanto bien guardador.

El pueblo ante Dios se humilla y lleno de fé ardorosa, hincando fiel la rodilla, al cordero sin manecilla, arroja rca tras rosa.

Mas luego la tarde llega, deja sus pompas y oros, y se alista á la refriega que no es pequeña labriega de la plaza de los toros.

Allí con grata alegría disputa, grita, se enfada, y a la fiera desafia: ¡Que viva la Andalucía y su *Corpus* en Granada!

AFAN DE RIBERA.

Cartera oficial.

Albóndiga de granos. PRECIOS Y BALANCE DEL TRIGO.—Existencia: Sobrante de anteayer, 746 fanegas; entrada de ayer, 985. Total existencia de ayer, 1731.—Venta: A 17 pts. 50 cént. la fanega, 45 fanegas.—A 18 pts. 00 cts. la id., 80 id.—A 18 pts. 25 cts. la id., 145 id.—A 18 pts. 50 cts. la id., 130.—A 18 pts. 75 cts. la id., 140 id.—A 19 pts. 25 cts. la id., 75 id.—Total vendido, 615 fanegas.—Existencia, 1731 fanegas; vendido, 615 id. F para hoy, 1116 fanegas.

PRECIOS DE OTROS GRANOS.—Cebada, de 9 pesetas 00 cént. á 9 pts. 50 cént. fanega.—Habas, de 13 pts. 75 cént. á 14 pts. 50 cént.—Maiz, de 17 pesetas 50 cént. á 18 pts. 00 cént. Yeros de 15 pesetas 00 cént. á 16 pts. 00 cént.

Matadero público. Precios de la baja del dia 22.—Carnero, 1'32; 1'35; Vaca, 1'60; Ternera, 1'65; 1'80; 1'58; Tabla reguladora, Vaca, 1'70; Vendido en las tablas con 12 céntimos de aumento en kilogramo.

Cultos.

Dia 23.—La Aparicion de Santiago apóstol y Santa Julia.—Jubileo de las 40 horas en la iglesia del Angel Custodio; á las siete misa cantada, á las seis rosario, salve y letanía de los santos.—En la Catedral, Real Capilla y San Justo, misa de renovacion y bendicion S. D. M.—En la Catedral, á las cuatro, vísperas, y á las cinco misas solemnes.—En la iglesia de las Capuchinas á las cinco, la devocion de las flores de María Santísima, y predica don Pedro Fernandez.—La misma devocion se hace en las iglesias del Sagrario, Carmelitas calzadas. Ntra. Señora de los Angeles, las Angustias, San Justo, San Cecilio, San Idefonso, Santa Escolástica, Santa Inés, Santa Isabel, Salvador, las Tomasas, San Juan de los Reyes, San Juan de Dios y Santa Paula.—En la Magdalena, á la oracion, se hace la novena de la Sma. Trinidad.—En las iglesias de costumbre, se reza el rosario.—*Vista de la Corte de Maria*.—Nuestra Sra. de la Soledad, iglesia de Santa Paula.—El dia 24 está el Jubileo de las 40 horas en la Santa iglesia Catedral.

Crónica parlamentaria.

Sesiones del dia 21.

Senado

Se aprueba el acta anterior.

Se dá lectura de una proposicion suscrita por el Sr. Paso y Delgado solicitando la revision del reglamento del ramo de ganadería, que es apoyada por su autor y tomada en consideracion por la Cámara, despues de breves palabras del ministro de Fomento que no se opone á los deseos del Sr. Paso.

El Sr. Hoppe: Ruego al Gobierno, y más especialmente al Sr. Ministro de Fomento, fije su atención sobre los males que está produciendo en la actualidad en la agricultura de la provincia de Málaga la aparicion y propagacion alarmante de la *filoxera vastatrix*.—Promuévese sobre este asunto un animado incidente.

El Sr. Graellies. Una observacion he de añadir á las excitaciones del Sr. Hoppe sobre la invasion de la filoxera en los viñedos de Málaga. Segun noticias especiales que yo he recibido, parece que ha empezado también esa plaga á invadir algunos terrenos pertenecientes á la provincia de Granada. Yo desearía que manifestase la certidumbre que tiene esta noticia.

El señor ministro de Fomento: Hasta ahora el Gobierno no tiene noticia de que la filoxera haya invadido determinados terrenos de la provincia de Granada. De todos modos yo reitero mis propósitos de cuidar con especial mencion de la extincion de tan temible plaga.—Hablan además los Sres. Abarzuza y marqués de San Carlos.

Entrándose en el órden del dia, ábrese discusion sobre el proyecto relativo á la construccion de un edificio destinado á Bolsa, impugnándolo el conde de Casa Valencia y el marqués de Barzanallana, y defendiéndolo los Sres. Paje y Ortiz de Pinedo.

Se suspende este debate, acordando la Cámara no celebrar sesion mañana, con motivo de la llegada de los reyes de Portugal, y se levanta la sesion á las siete.

Congreso.

Se aprueba el acta anterior.—Se promuebe un incidente sobre la venida á Madrid de las tropas que han de tomar parte en la revista en honor de los reyes de Portugal y otro acerca de Santa Cruz de Mar pequeña.

El Sr. Pontuondo explica su interpelacion acerca del expediente relativo al conflicto Lorén-Prendergast, contestándole el ministro de Ultramar, sosteniendo ambos varias opiniones, respecto si la cuestion es ó nó política.

El Sr. Ministro de Estado dice que se ha enterado de las quejas formuladas á primera hora en la sesion de esta tarde acerca de ciertas explicaciones que dió el orador en los pasillos del Congreso, y dice que lo que ocurrió fué que habiendo oido decir que el señor Carvajal sostenía que en el tratado de Vad-Ras había una condicion por la cual se comprometía el Sultán á dar otro terreno en equivalencia de Santa Cruz de Mar Pequeña, se fué al Ministerio, mandó sacar una copia del tratado y delante de algunos diputados y periodistas que le preguntaron, les mostró el tratado para que vieran que el señor Carvajal estaba equivocado.

El Sr. Carvajal niega que haya tratado mal al Ministro.

La mesa propone, y el Congreso acuerda, que no haya sesion mañana para poder recibir á los Reyes de Portugal, levantándose la sesion á las seis menos cuarto.

BREVES APUNTES ACERCA

Granada, por Francisco de...
precio de una peseta,
plaza del...

Por virtud de contrato celebrado entre el Director de este periódico y el de la «Sociedad General de Anuncios de España, (establecida en Madrid, calle del Príncipe, número 27, principal, izquierda) desde el día 1.º de Julio de 1882 no insertaremos ningún anuncio extra provincial si no se recibe por conducto de dicha Asociación.

¿POR QUÉ COSER A MANO?



TODOS LOS MODELOS
PESETAS 2'50 SEMANALES.
SIN MAS ANTIGUO.

10 por 100 de descuento al contado.
HILOS DE ALGODON, TORZALES DE SEDA, AGUJAS,
aceite, piezas sueltas y accesorios para toda clase de costura.

CASAS PARA LA VENTA
en todas las capitales de provincia.
Para evitar falsificaciones, exijanse en las facturas as palabras
MÁQUINA LEGÍTIMA
de la Compañía fabril **SINGER.**
Pídanse catálogos ilustrados con listas de precios.

LA URBANA.

Compañía de seguros contra el incendio el rayo, la explosión del gas y los aparatos de vapor.
Fundada en París el año de 1838.

	Reales.
Capital social en efectivo, solamente para el ramo de incendios	20.000.000
Primas y reservas por el mismo concepto	148.000.000
Total garantías para el ramo de incendios	168.000.000
La Urbana y el Sena. Ramo de seguros sobre la vida y accidentes.	
Capital social por ambos conceptos	66.000.000
Fondos de garantía	120.000.000
Total	216.000.000

Esta compañía, en sus distintos ramos y operaciones, cumple religiosamente sus compromisos pactados, y paga sin demora y al contado el importe justificado de sus siniestros, en Madrid ó en la dirección donde ocurran, según convengan á los interesados y ha pagado por siniestros ocurridos hasta fin de 1881, doscientos ochenta y ocho millones de reales.

Oficinas de la dirección de Granada y su provincia calle del Horno del Haza, núm. 22.
Director apoderado, D. A. Caro.

SE VENDE en la calle de San Isidro, número 56, un torno con todo su herramiente completo, y sirve para el maderaje, metal y hierro. Su precio es baratísimo.

RESTAURANT DE FRANCISCO SIMANCAS.—San Matías, 2, Granada.—Terminada la reedificación en el local que ocupa este acreditado establecimiento, y concluida la parte que ocupa el restaurant, donde su dueño ha introducido grandes reformas para comodidad del público que tanto le favorece. Se han establecido comedores independientes, en los que se servirán almuerzos, comidas y cenas á las personas que así lo deseen. Todos los días habrá mesa redonda á las cinco de la tarde, á 10 rs. cubierto, en la que los domingos se servirá paella. Se sirve á domicilio y se admiten encargos.

LA PERLA. Pastelería y Restaurant, 9, Puerta Real, 9.—En este acreditado establecimiento se acaba de recibir para las próximas fiestas un gran surtido en toda clase de vinos, como Champagne de varias marcas, Burdeos de id., Borgoña, id. Espumoso, Rin, Sultemes, Manzani-lla legítima de San Lúcar, Jerez de todas clases, licores del reino y extranjero, conservas de pescado, carnes, jamones, legumbres, saichichos, lenguas á la Escarlata, jamones cocidos en vino, galletas superiores, Cerveza inglesa de Bass y Comp.ª Pale Ale, único depósito de la acreditada Cerveza alemana Mule, conocida hasta la fecha la mejor en su clase.—Se prepara con esmero y prontitud toda clase de comidas. Se admiten encargos de estos para casas particulares, carreras de caballos, corridas de toros, etc.—Cocina inmejorable.—Prontitud y economía.—9, Puerta Real, 9.



Reina Madre y sus AA. la Infanta y Duque de Montpensier favorecen al señor Chico con sus compras.—Además del variado surtido que tiene en Sucursal, admiten encargos por medidas, las que, tomadas por un sistema especial son inmediatamente servidas por la fábrica con notable perfección, hasta los pies más dificultosos.

NOVEDADES.—Se acaban de recibir en la Sultana para la presente y próxima estación de verano, en telas de todas clases para señoras y caballeros, mantelitas caprichosas, abanicos primorosos, sombrillas de mucho gusto y otros muchos artículos de gran fantasía.

FABRICA CATALANA. MENDEZNUÑEZ. Generos de punto y paraguas para la estación de invierno.—Variación general de toda clase de dichos artículos, desde lo superior hasta los precios más baratos siguientes: A 1 y 1/2 reales medias para señora y calcetines para caballero.—A 2 reales camisetas y pantalones para niño.—A 4 y 6 reales camisetas para caballeros y señora.—A 14 reales paraguas satén y 30 de seda.—Cera superior á 11 reales libra.—Se componen y telan paraguas.

NO SE TEME COMPETENCIA. Gran surtido de relojes de oro remontoir y á llave, con joyería, esmaltes y lisos, cara señora y caballeros.—Completo y variado surtido en relojes de plata y níquel.—Últimas novedades en relojes de sobremesa, reguladores y de cuadro.—Garantía, bondad y economía, es el lema del establecimiento.—42, Zacatin, 42.—M. Bermudez.

ALMONEDA. SE HACE DE TODA CLASE de muebles, varias maderas grandes y un piano.—Calle de Gracia, núm. 33.

PARDESUSÓGUALDAPOLVOS para entretimiento.—Las grandes compras que hemos hecho de géneros ingleses expresamente para la prenda que anunciamos, ha hecho que sin vacilar confecciona esta casa una escala completa en tamaños y colores.—Estas prendas, tan cómodas como elegantes, han sido cortadas al modelo del último figurin, dirigidas por nuestros primeros maestros y confeccionadas con la mejor perfección y esmero como en sí lo requieren.—Todo el que necesite guardapolvos, y antes de mandarlo hacer, que pase por esta casa, donde encontrará con seguridad su capricho, su tamaño y su conveniencia en los precios que son fijos é inalterables.—Guardapolvos género catalán, á 140 reales.—Id. id. ingles, muy ricos, á 200 id.—Id. punto id. id. á 260 id.—Todos con magníficos y elegantísimos forros.—También hemos recibido el surtido de los elegantes trajecitos para niños en las edades de 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9 y 10 años como son en marineritos y otras formas de gran gusto.—Gran sastería de moda ó gran bazar de Antonio Marin, plaza de Bibarrambía, 21, contiguo á la tienda de quincalla La Perla.



GARANTÍAS.

Capital social 36.000.000 de Rvn. efectivos.
Primas y reservas, Rvn. 74.578.314'44.—16 años de existencia.—Esta gran Compañía nacional, cuyo capital social de 36 millones de Rvn., no nominales sino efectivos, es superior al de las demás compañías que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.—El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 16 años que lleva de existencia, durante los cuales ha satisfecho por sí mismos la importante suma de 58.755.294'15 reales vellón.—Subdirector en Granada y su provincia, **D. JOSE PANCORBO.** Oficinas, calle del Estribo, núm. 6.

LA MAGDALENA. Fábrica de alfombras de esparto, Mesones, 49.—Artículos de verano, persiana china. Junto del país y de la India. Dibujos preciosos, precios equitativos.

A COMPRAR BARATO. Guantes de 5 rs.; guantes de seda largos y calados, varias clases. Abanicos, desde 2 rs. á 200; bastones de muchos caprichos; quitasoles y antecaras de seda y percal.—En el precio fijo, calle de Mendez Nuñez, esquina á la del Retiro.

No comprad calzado sin ver antes los del magnífico establecimiento LA SEVILLANA, 60, ZACATIN, 60, GRANADA.

Esta casa es sucursal de la gran fábrica de calzado de Francisco Chico Ganga de Sevilla, (Sierpe, 23) cuya reputación es bien conocida, tanto en España como en el extranjero. Sus calzados se recomendarían por su elegancia, solidez y perfección. Tiene la honrosa satisfacción de que sus calzados hayan sido premiados en cuantas exposiciones ha concurrido con las mayores recompensas, como son en las de Viena, Sevilla, Filadelfia, París, y últimamente en la regional de Cádiz, con medalla de oro.—S. M. la

MUEBLES DE REJILLA. Procedente de Viena se ha recibido un gran surtido en sofás, mecedoras, sillones de escritorio, asientos para piano, sillas, taburetes, butacas, etc., etc.—Estrella del Norte, plaza del Cármen.

BIBLIOTECA ENCICLOPÉDICA popular ilustrada. Van publicados 55 tomos. Cada tomo consta de unas 256 páginas si no tienen grabados, y sobre 24, si los llevan, en tamaño 8.º francés, papel especial, higiénico para la vista, encuadernados en rústica con cubiertas al cromo. **Precios: 4 reales tomo por suscripción y 6 reales los tomos sueltos en rústica.** Deseando la empresa que la baratura de esta BIBLIOTECA sea una verdad, anuncia á los señores suscritores que acaba de montar un gran taller para la encuadernación exclusiva de sus libros. El precio de la encuadernación de cada tomo será de **dos reales.**—**IMPORTANTE.**—A los suscritores á las seis secciones de la BIBLIOTECA, se les sirve gratis los preciosos y utilísima REVISTA POPULAR DE CONOCIMIENTOS ÚTILES, única de su género en España, que tanta aceptación tiene, y publica la misma Empresa.—Dirección y administración, calle del Doctor Fourquer, 7, Madrid.

COSA NUNCA VISTA Escudo del Cármen núm. 15. El dueño de este establecimiento, con perjuicio de sus intereses tiene dispuesto para que todas las clases de la sociedad puedan hacerse de cuantas clases de mobiliario de-een adquirir, les ha bajado á estos un 60 por 100 de su valor, quedando convencido que toda persona que se acerque al citado establecimiento quedará complacido en la construcción y en los géneros que se utilizan.—Escudo del Cármen 15.

A LAS MODISTAS y al público en general, se les recomienda visiten el establecimiento de quincalla plaza del Santo Cristo, junto á la calle de Mesones, donde se han recibido preciosos encajes, golas, botones, bordados y toda clase de adornos propios de la estación, á precios sumamente económicos, como lo viene acreditando á su numerosa clientela D. Juan de Dios Zafra.



D. JOSÉ FERNANDEZ, cirujano dentista, ofrece su gabinete á cuantas personas tengan necesidad de hacer uso de sus conocimientos en el arte dental. Orificaciones, y empastes por todos los sistemas conocidos hasta el día. Limpieza de bocas sin hacer uso de sustancias que puedan perjudicar el esmalte del diente.—Extracciones de dientes, muelas ó raigones, sin causar el menor dolor por medio del aparato anestesico.—Construcción de piezas sobre bases de oro, platino ó caoutchouc.—Dientes admirablemente puestos sin distinguirse de los naturales desde 30 rs. en adelante. Dentaduras completas sin muelles ni resortes, desde 800 rs. en adelante.—Su gabinete, plaza del Ayuntamiento, entrada por la calle de Mariana Pineda, núm. 13, piso 2.º, derecha.

LITOGRAFIA DE FRANCISCO CASADO, Premiado por S. M. en varias exposiciones y en la regional de Cádiz.—Plaza de Bibarrambía, Granada.—Tarjetas, esquelos, billetes, timbres, orlas, etiquetas, circulares, notas de precios, retratos, láminas de novelas, mapas planos y especialidad en e tampas á una y á dos tintas. Estampas de Ntra. Sra. de las Angustias, de este presente año, con el camari .

VALDEPEÑAS POR EL PROPIO COSECHERO. En el antiguo y acreditado establecimiento de Felipe Niava, situado en la calle de Recogidas, núm. 1, se reciben quincenalmente grandes remesas de vino, en botas preparadas al efecto, de las bodegas que el dueño del despacho posee en Valdepeñas, y cuyas especiales condiciones les hacen superiores á cuantos con el mismo nombre se venden en esta capital.—Precios, de 36 á 40 reales arroba, y 9 rs. cuartilla.

LA CASTELLANA El conocido administrador del coche á Jaen, D. José Castilla y Escobar, ha establecido una nueva empresa de carruajes de Granada á Motril, Calahonda, Torrequevedra y viceversa, á los precios siguientes:
Berlina 50 rs.
Interior 35
Baqueta 25
Administración en Granada, Carrera de Geñil, 14, 16 y 18.—Id. en Motril, calle Nueva, núm. 19.

PARA LAS FIESTAS DEL CÓRPU. Habitaciones con ó sin asistencia, cómodas y baratas: sitio céntrico.—7, Lucena, 7.

D. MANUEL OREJUELA, cirujano, tiene el gusto de participar á sus numerosos favorecedores y al público en general, que ha trasladado su gabinete á la calle de la Sierpe Baja, número 94, piso 1.º.—En este establecimiento se ha recibido un magnífico aparato que hace la anestesia general de la boca, para extraer muelas sin dolor.—Se colocan con la mayor perfección dientes y dentaduras, sin que se distingan de los naturales; orificaciones y empastes por los procedimientos más modernos. La tarifa que este gabinete presenta al ilustrado público granadino es como sigue: Por una dentadura completa, desde 400 reales hasta 1000. la más superior; dientes, desde 20 cada uno hasta 60 reales, los mejores; por dos dientes, desde 40 hasta 80 los más superiores; por tres, desde 60 hasta 100 los mejores; por cuatro, de 80 hasta 120 rs. los mejores.—No confundirse, Sierpe Baja, 94, piso primero, Granada.

SANCHEZ, LITOGRAFO DE SU Magestad, premiado con medalla de oro, Mendez Nuñez, junto al café del Pasaje.—Se hacen trabajos de todas clases, con perfección y economía.—Estampas de gran tamaño de Ntra. Sra. de las Angustias, y San Miguel.—Etiquetas en colores y barnizadas.—Especialidad en trabajos caligráficos, tarjetas de visita y billetes.—También se admiten encargos para este establecimiento en casa del Sr. Casso, grabador, Zacatin.

FILIPINAS. Zacatin 33 y Alcaicería 2 y 4.—Grandes surtidos en novedades para primavera, taoto del reino como extranjeros. Lindas confecciones en espumillon camicher y de seda bordadas con flecos y blondas, preciosos abanicos, libros de misa, quitasoles y otros efectos para regalos, un notable y variado surtido de ricos percales franceses, lisos, bordados y estampados para trajes de señora, sábanas bordadas, olandas, toda la lencería y riquísimos cuties para colchones, colchones de vique, cretona y seda; ricas granadinas y velos, tocas blancas y negras, colgaduras, cortinajes, portiers, yutes, reps, brocates, rasos para muebles, hules para suelas, tules, blondas, flecos, encajes y adornos para trajes y confecciones, corbatería para señoras y caballeros.—En lanas para trajes de señora, un notabilísimo surtido en todas clases y precios.—En géneros para caballero, cuanto se conoce de más gusto, rico y nuevo, sin que por eso falten hasta las clases más económicas.—En arcas para caudales, lo más notable que se conoce, camas, caires y cunas inglesas maqueadas doradas y de nácar.—Nota. Se mandan muestras y precios á quien los deseen. Diríjanse á J. M. las Heras y Comp.ª

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Esta publicación, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ve la luz pública en el mundo civilizado, y los arantes del progreso, las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta revista una entusiasta propagadora de los adelantos y de la cultura moderna, a la vez que un medio de seguir sin que la atención se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

MODISTA. D.ª Cármen Alvarez, ofrece á las señoras de esta capital, su taller situado en la calle de Mesones, núm. 52, piso 2.º, en el que se confeccionan con toda rapidez y economía toda clase de trajes, como equipos de novia y canastillas para recién nacidos.

TEGEIRO Y COMPAÑIA, Zacatin, 9, grandes novedades en joyería, platería y relojería de los principales talleres de Europa.

A LA VILLE DE PARIS, almacén de Bernabé Lopez, Zacatin, 24, 26 y 28, Mendez Nuñez, 39.—En este acreditado establecimiento se encuentra siempre el más completo surtido de toda clase de telas de las principales fábricas del reino y del extranjero.—Precios arregladísimos sin competencia. Confecciones rasos, terciopelos, gros, tafetanes, damascos, portiers, alfombras, colgaduras, blondas, encajes, sombrillas, abanicos, holandes, batistas, retortas, lienzos, pañuelos, corbates, entredoses y tiras bordadas, merinos, tamesis, cachemir de Escocia, granadinas, percales, satines, Zephirs seda cruda.—El mejor surtido en medias y calcetines de seda, hilo de Escocia y algodón, y asimismo gran variedad en géneros ingleses y del reino para trajes de caballero.

AVISO INTERESANTE.—EN LA CALLE DE SAN JOSÉ, núm. 12 se enseña á todo el que lo desee, en el corto plazo de 2 días á fabricar jabones comunes de todas clases, á los precios siguientes: Jabones amarillos y blancos, al estilo de Almería, 25 pesetas.—Veteados por medio de calefacción y cochura, 50 pesetas.—También se enseña por medio de recetas y se les manda á todo el que desde fuera de la capital les pida, al precio de 5 pesetas una.—Dirigirse á don Serafin Corral, en a misma casa.

A LAS PERSONAS DE GUSTO. Se vende en el cármen de la Cruz de Quirós; tiene agua en abundancia, bonitos jardines, muchos frutales, un gran mirador con magníficas vistas, y tres castros en la esquina del Carril de la Lona, números 8, 10 y 12.—Darán razon, en el mismo cármen.

SE ALQUILA un piso segundo, calle de Angulo, núm. 1.

GIMNASIO HIGIÉNICO y de aplicación de Miguel Zubeldia Peramo. Placeta de los Campos Eliseos.—Empleo metódico del ejercicio dirigido al desarrollo de las fuerzas, conservación de la salud, tratamiento de algunas enfermedades con estricta observancia de las prescripciones hechas por los señores médicos que se sirven aconsejarlos, prolongación de la vida y mejoramiento de la especie humana.—Horas de ejercicio, de seis y media á ocho de la mañana y de seis y media de la tarde en adelante.

TIPOGRAFÍA DE EL DEFENSOR DE GRANADA.
Calle del Aguila núm. 5.